
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 13.04.15 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BA-SFM/003(VI)/15 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Betriebsausschuss SFM Dienstag, 
17.03.2015 

Beratungsraum 
Dezernat II, J.-
Bremer-Str. 8, Raum 
414 
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Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung  
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 25.11.2014  
  
  
4 Anträge  
  
  
4.1 Invasive Arten in der Landeshauptstadt Magdeburg A0164/14 
  
  
4.1.1 Invasive Arten in der Landeshauptstadt Magdeburg A0164/14/1 
  
  
4.1.2 Invasive Arten in der Landeshauptstadt Magdeburg S0260/14 
 BE: Amt 31 
  
4.2 Jugendfreilufttreff für Magdeburg-Diesdorf A0173/14 
  
  
4.2.1 Jugendfreilufttreff für Magdeburg-Diesdorf S0016/15 
 BE: Amt 51 
  
4.3 Liebesschlösser in Magdeburg A0146/14 
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4.3.1 Liebesschlösser in Magdeburg S0248/14 
  
  
5 Verschiedenes  
  
  
5.1 Baumfällungen II. Quartal 2015  
  
  
5.2 Sonstiges  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Bürgermeister Klaus Zimmermann  
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Gerhard Häusler  
Stadtrat Frank Schuster  
Stadträtin Birgit Steinmetz  
Stadtrat Dennis Jannack  
Beschäftigtenvertreter 
Herr Hartmut Beyer  
Herr Ralf Blitz  
Geschäftsführung 
Frau Ines Glauer  
 
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Denny Hitzeroth  
Stadtrat Jürgen Canehl  
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 Öffentliche Sitzung  
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Herr Zimmermann eröffnet die Sitzung des Betriebsausschusses SFM. Der Ausschuss ist mit 
neun stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.  
Die Leiterin des Eigenbetriebes, Frau Andruscheck, kann krankheitsbedingt nicht an der Sitzung 
teilnehmen und wird vertreten durch den stellvertretenden Betriebsleiter, Herrn Matz sowie die 
Leiterin des Kaufmännischen Bereiches, Frau Bohne. 
 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Abstimmung: 9 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Die bestehende Tagesordnung wird ohne Änderungen beschlossen. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 25.11.2014  
 
Die Wortmeldung des Herrn Beyer  zum Tagesordnungspunkt 8.3 der Niederschrift wird im 
nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung beraten. Die Abstimmung zur Niederschrift nichtöffentlicher 
Teil erfolgt separat. 
 
Niederschrift – öffentlicher Teil: 
 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 3 Enthaltungen 
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der Sitzung des BA-SFM vom 25.11.2015 – öffentlicher Teil – wird ohne 
Änderungen beschlossen. 
 
 
 
4. Anträge  
 
 
 
4.1. Invasive Arten in der Landeshauptstadt Magdeburg 

Vorlage: A0164/14 
 

 
Herr Schulze , Umweltamt, berichtet über die Empfehlung der Verwaltung den Antrag 
abzulehnen. Nach umfangreicher Diskussion wurde durch den Umweltausschuss ein 
Änderungsantrag verabschiedet, der eine regelmäßige Berichterstattung einmal pro Jahr 
empfiehlt.  
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Abstimmung: 
 
Antrag:   7 – Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 2 – Enthaltungen 
 
 
Beschluss: 
Der Antrag A0164/14 wird dem Stadtrat unter Berücksichtigung des Änderungsantrages 
A0164/14/1 zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
4.1.1. Invasive Arten in der Landeshauptstadt Magdeburg 

Vorlage: A0164/14/1 
 

 
 
Änderungsantrag: 7 – Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 2 – Enthaltungen 
 
 
 
4.1.2. Invasive Arten in der Landeshauptstadt Magdeburg 

Vorlage: S0260/14 
 

 
 
 
Beschluss: 
Die Stellungnahme S0260/14 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
4.2. Jugendfreilufttreff für Magdeburg-Diesdorf 

Vorlage: A0173/14 
 

 
Herr Beyer  befürchtet durch die Errichtung des Jugendfreilufttreffs in Diesdorf eine Belastung 
des Budgets des Eigenbetriebes. Herr Zimmermann  verweist auf die für diese Zwecke jährlich 
bereitgestellten Mittel in Höhe von 490.000 Euro und geht davon aus, dass das Jugendamt den 
SFM beauftragt und die Mittel zur Verfügung stellt. 
 
Stadtrat Häusler  verweist auf die Erfahrungen mit dem Treff im Neustädter Feld und macht 
darauf aufmerksam, dass den Jugendlichen eine einfache Ausführung genügt.  
 
Frau Reibold  vom Jugendamt bestätigt diese Auffassung. Mit der späteren Pflege des 
Freilufttreffs wird der Eigenbetrieb SFM beauftragt.  
 
 
Abstimmung:  6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 3 - Enthaltungen 
 
 
Beschluss: 
Der Antrag A0173/14 wird dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
4.2.1. Jugendfreilufttreff für Magdeburg-Diesdorf 

Vorlage: S0016/15 
 

 
 
 
Die Stellungnahme S0016/15 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
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4.3. Liebesschlösser in Magdeburg 

Vorlage: A0146/14 
 

 
Stadtrat Schuster  hält die veranschlagten Kosten für zu hoch und schlägt vor, die 
Aufwendungen des Tiefbauamtes für das Entfernen der Schlösser gegenzurechnen und eine 
preiswertere Alternative zu suchen.  
 
Herr Matz  erläutert, dass bei der Kostenerhebung das Objekt in der Gemeinde Barleben in 
Betracht gezogen wurde. Für eine mögliche Aufstellung im Bereich Elbuferpromenade würde 
sich eine künstlerische Darstellung als Baum empfehlen.  
 
Stadtrat Gedlich  macht darauf aufmerksam, dass in Magdeburg vergleichsweise wenige 
Schlösser an den Brücken angebracht werden. Die Errichtung einer zusätzlichen Installation 
erscheint ihm daher nicht sinnvoll, so dass er sich gegen den Antrag ausspricht. 
 
Stadtrat Hitzeroth  befürwortet die Idee, einen Baum für das Anbringen der Liebesschlösser zu 
installieren, da auch ihm die veranschlagte Summe als zu hoch erscheint, schlägt er den 
Kontakt zur Künstler-Kolonie in den Tessenowgaragen vor. 
 
Stadtrat Schuster  schließt sich der Auffassung an und regt den Kontakt zur Handwerkskammer 
an. 
 
Stadtrat Häusler  und Stadträtin Steinmetz  befürworten einen Standort in der Nähe der 
Brücken, an denen bislang die Liebesschlösser angebracht wurden.   
 
 
Abstimmung:  4 – Ja-Stimmen 2 – Nein-Stimmen 3 - Enthaltungen 
 
 
Beschluss: 
Der Antrag A0146/14 wird dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen.  
 
 
 
4.3.1. Liebesschlösser in Magdeburg 

Vorlage: S0248/14 
 

 
 
 
Beschluss:  
Die Stellungnahme S0248/14 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
5. Verschiedenes  
 
 
 
5.1. Baumfällungen II. Quartal 2015  
 
Stadtrat Gedlich  fragt an, ob die Auflistung lediglich die durch den EB SFM ausgeführten 
Baumfällungen beinhaltet. Dies wird durch den Vorsitzenden bestätigt. Im weiteren verweist 
Herr Zimmermann auf die im Internet verfügbaren Informationen zu aktuellen Baumfällungen 
des Eigenbetriebes. 
 
Stadtrat Schuster  berichtet über die Anfrage eines Anwohners der Lerchenstraße. Dieser 
kritisierte die dichte Bepflanzung der Straße und den Standort über den Versorgungs-leitungen. 
Ein Baum ist bereits umgestürzt. 
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Herr Matz  erläutert, dass der Baum in Folge des Sturmes am 09.01.2015 (Windstärke 8) 
umgestürzt sei. Alle Bäume sind gutachterlich geprüft und als verkehrssicher eingestuft. Über 
den Verlauf des Leitungsbestandes kann nur der Versorgungsträger Auskunft erteilen. 
 
Stadträtin Steinmetz  möchte wissen, wann die Bäume begutachtet wurden – vor oder nach 
dem Sturmereignis. Die Bäume wurden im Jahr 2014 dreimal durch die Mitarbeiter des EB SFM 
kontrolliert, informiert Herr Matz, das Gutachten wurde nach dem Sturm erstellt.  
 
Beschluss: 
Die Liste der Baumfällungen im II. Quartal 2014 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
 
5.2. Sonstiges  
 
Auf die Anfrage der Stadträtin Steinmetz  zum Sachstand des Konzeptes für den Park in 
Beyendorf antwortet Herr Matz . Momentan wird die Drucksache erstellt. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Klaus Zimmermann Ines Glauer 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 


